

ゆきひかり 悪玉菌退治

コメのアレルギーを起こしにくく、アトピー性皮膚炎の改善にも効果があるとされる道産米「ゆきひかり」には、腸内の「悪玉」細菌を減らす性質があり、この性質がアレルギーを抑えるメカニズムとして働いてい

た。「さまざまな食物アレルギーへの効果が期待できる」と話している。研究成果は英國の栄養専門誌「ブリティッシュ・ジャーナル・オブ・ニュー

ある。しかし、アレルギーの原因物質（アレルゲン）が他品種より少ないわけではなく、どのような仕組みが働いているのか未解明だ。

園山准教授らは、ゆきひかりと、道内外で栽培されているほかの3品種でマウスを使つた実験を行い、腸内細菌群を比較した。その結果

結果、ゆきひかりを与えたマウスは腸粘膜を覆う粘液の成分を分解する細菌が劇的に減ることが分かった。研究グループは「ゆきひかりを食べると、バリアとして働く腸の粘液が保たれ、血液中にアレルゲンを取り込まれにくくなる」とみて

いる。

さらに卵のアレルゲンを同時に与える実験を行つたところ、ゆきひかりにはア

レルギー反応を抑制する効果が見られたという。園山准教授は「ほかの品種がアレルギーが増える傾向が現れた。同農試などの調査で、ゆきひかりに戻すと患者の約8割の症状が治まる」ことが分か

り、「100円を切るくらい」（農業関係者）と小規模ながらも栽培されている。

北大・園山准教授ら解明

コメ以外もアレルギー抑制

結果、ゆきひかりを与えたマウスは腸粘膜を覆う粘液の成分を分解する細菌が劇的に減ることが分かった。研究グループは「ゆきひかりを食べると、バリアとして働く腸の粘液が保たれ、血液中にアレルゲンを取り込まれにくくなる」とみている。

さらに卵のアレルゲンを同時に与える実験を行つたところ、ゆきひかりにはアレルギー反応を抑制する効果が見られたという。園山准教授は「ほかの品種がアレルギーが増える傾向が現れた。同農試などの調査で、ゆきひかりに戻すと患者の約8割の症状が治まる」ことが分か

り、「100円を切るくらい」（農業関係者）と小規模ながらも栽培されている。

